



豊溪通信

練馬区立豊溪小学校
学校通信 11月号
平成 25 年 11 月 1 日発行

先輩から後輩へ

副校長 野田 豊



豊溪小・八坂中合同演奏（第 36 回練馬第 5 地区祭にて）

去る十月二十七日、本年で第三十六回目となる練馬区第五地区祭が豊溪小学校で開催されました。毎年、地区祭の開催は、天候の心配が尽きません。今年は台風の当たり年のように、前日の土曜日に大型の台風が関東地方に接近すると報じられていました。どうなることかとやきもきしましたが、昼頃には雨も上がり、予定されていた設営や機材の準備が滞りなく行われました。迎えた当日は、まさに台風一過を絵に描いたような晴天。青く澄み切った秋空に白く月が浮かび、心地よい風が吹き渡ります。開場を待ちわびていたかのように、朝から大勢の人が詰めかけ、賑やかな幕開けとなりました。

地区祭名物の地場野菜直売コーナーには、新鮮な野菜や漬け物が所狭しと並び、買い物客の目を

☆

引いていました。その横の手作り遊びのテントの中では、折り紙やブックカバー作りを楽しむ親子の姿で大盛況でした。

その他にも、お好み焼き、焼きそばなどの食べ物の屋台や金魚すくい、くじ引きなど、たくさんの店が立ち並んでいました。何を食べようか、どの遊びをしようか迷っている子供の表情が何ともほほえましく映りました。

また、消防署のはしご車や薬物乱用防止キャラバンカーも登場し、様々な体験学習の場を提供してくれていました。

人が集い、会話が弾み、笑顔があふれる、何気ない日常ですが、大人も子供も幸福感に浸ることが出来る地区祭は、地域のきずなを強めてくれる大切なコミュニケーションの場であることをしみじみと感じます。

そして、本校の教員の多くも地域の一員として地区祭を盛り上げようと参加しました。

☆

現在、豊溪小は、八坂小、八坂中とグループを組み、小中一貫教育実践校として取組を進めています。その一つとして、今回の地区祭でも、本校の金管バンドと八坂中のプラスバンド部がコラボレーション出演をしました。

NHKの朝ドラ「あまちゃん」のテーマ曲を合同演奏曲に決め、それぞれの学校での練習に加え、合同練習も行いました。練習風景を覗いてみると、豊溪小の子供たちにはちよつと難しい曲でしたが、中学生の演奏になんとかついていこうと必死になって楽器を吹いていました。そんな後輩たちを優しく見守り教えてくれる八坂中の生徒たちの姿に、先輩としての自覚と自信を感じました。

本番では、小中学生が一体となって仲むつまじく、それぞれが力を発揮してすばらしい演奏を披露し、観客から盛大な拍手が送られていました。その他にも、八坂中の生徒がボランティアで来場者の自転車の整理、誘導や店のスタッフとして縁の下力持ちとなつて地区祭を支えてくれました。

☆

こうした中学生の活躍の姿は、それを目にした小学生にとって憧れの先輩として心のどこかに刻み込まれ、将来の夢や希望の種となつて育っていくのではないかと思います。

地区祭をはじめ、様々な地域行事の場は、先輩から後輩へ、大事なバトンが受け継がれていく絶好の機会であるといえます。

5年生 楽しかった移動教室



長野県 星が多くて きれいだな
 トレッキング 白糸の滝 きれいだな
 二日目の キャンプファイヤー 火花散る
 軽井沢 自然が豊か 緑国
 一日目 弁当食べて リンゴ食べ
 肝試し 夏じゃなくても 「キャー」うるさい
 東京と 全然ちがう 気温だな
 一瞬で 消えてしまった 軽井沢
 軽井沢 空気が新鮮 あく おいしい
 お風呂場で 湯船につかり 水一杯
 りんご狩り 昂林一番 おいしいな
 こんにちは 秋にびったり 食べ物だ
 肝試し みんなでキャーキャー こわかった
 赤色に そまった木の葉 きれいだな
 おいしいな みんなと食べる お弁当
 りんご狩り 昂林食べて また食べる
 ひんやりと 空気がおいしい 軽井沢
 忘れない みんなと過ごした 三日間
 りんご狩り みんなで食べて おいしいね
 初林業 木を切ってみるが ガタガタだ
 初めてだ 暗くてこわい 肝試し
 もぎたての シャキシャキりんご おいしいな
 夜にやる キャンプファイヤー ノリノリだ
 空高く 青空の下 りんご狩り

道徳授業地区公開講座

11月9日(土)の道徳授業地区公開講座は、道徳の授業を保護者や地域の皆様に広く公開し、学校における道徳教育のあり方や家庭・地域との連携について、相互の理解を深めることをねらいとしています。2校時は、全学級一斉に道徳授業を行います。6年生は、伊藤敏先生(元文京区立根津小学校長・幼稚園長)による特別授業を行います。3校時は、ランチルームにて伊藤先生の講演会を行います。大変貴重なお話がうかがえますので、6年生の保護者の方だけでなく、全学年の保護者の皆様にも是非ご参加いただきますようお願いいたします。

授業・講演会の内容については、別に配られる資料をご覧ください。

(担当 江口 和宏)

クリーンデー

今年度のクリーンデーのねらいは、

- ・自分たちが日ごろ使っている身近な場所をきれいにする。
- ・ゴミ拾いや清掃活動をすることによって、公共物を大切にすることを養う。
- ・共同作業を通して、思いやりや協力することの大切さについて考える。

の3つです。11月29日(金)の予定でしたが、12月18日(水)に変更になりました。朝学習の時間各学年で、それぞれ普段は清掃しない場所をきれいにします。日頃の感謝をこめて学校をきれいにし、気持ちよく生活できるようにしたいと思います。

(担当 松尾 哲志)

お知らせとお願い

○アルミ缶回収のお願い

*** 今月は、11月22日(金)です***

日頃よりご協力ありがとうございます。ご提供いただく際は、缶の中を水ですすいでいただきますようお願いいたします。

○体育館の耐震補強工事について

工事業者が11月の初旬に決定します。その後、工事期間が決まり次第お知らせいたしますので、ご承知おきください。

(副校長)

★なわとび週間★

本校では体力増進の一環として、11月19日(火)~12月17日(火)までの期間、朝の時間(火、木)に縄跳び朝会を行います。



縄跳びカードを活用して個人技の習得、クラスみんなで協力する大縄大会、そして、曲に合わせて跳ぶ「リズム縄跳び」を行います。

今年は、12月14日の土曜授業日の中休みに「リズム縄跳び」を全校で行います。お子さんに合った長さの跳び縄の準備をよろしくお願ひします。

(担当 平野 勝一)

5年生 楽しかった移動教室



りんご園 たくさん食べて まんぶくだ
 早起きで 朝日が照らす 夢さめる
 二個食べたい おなかいっぱい なっちゃった
 りんご園 いっぱい食べて おいしいな
 きもだめし おもしろすぎて 笑みがわく
 一日目 おばけやしきで わくわくだ
 朝ごはん バイキングでね うれしいな
 りんご狩り ギブアップまで 食べてきた
 りんご園 たくさん食べて 腹いっぱい
 りんご狩り がりがり食べて おいしいな
 素晴らしい 白糸の滝 また見たい
 きもだめし こわい思いが まだ残る
 りんご狩り いっぱい食べてね 腹いっぱい
 木を切って いろいろ作品 作ったよ
 生活班 笑いながらのお泊まりだ
 楽しいな さみしさもある どちらもだ
 なんてかな 移動教室 もう終わり
 あたたくか キャンプファイヤー もり上がる
 りんご狩り 食べ過ぎ注意 でもいっぱい
 きもだめし お化け出て来て 泣きそうだ
 きもだめし いっぱい泣いた こわかった
 最終日 長野の自然と お別れだ
 軽井沢 東京に無い けしきだな

外国語活動について

5, 6年生で年間35時間、外国語活動を行っています。中学校で学習するような文字や文法を知識として身に付けるのではなく、外国語に慣れ親しむことが目的です。また、身振り手振りや知っている単語だけで、相手の言いたいことを感じ取ることで、コミュニケーション能力を高めていくこともねらいとしています。

日本語とは違う英語独特のリズムに慣れるように、ゲームや歌を通して楽しく学習しています。

(外国語活動担当 出口 優佳)

集団下校避難訓練

11月15日(金) 14:15より集団下校避難訓練を行います。下校開始時刻は14:50を予定しております。近隣に不審者が出た時や災害時などに地区班で安全で迅速に下校するための訓練です。

まず、地区班ごとに定められた教室に集まり、担当の教員や班長、地区班の世話人さんの顔を覚えます。そして、登下校路に危険な個所がないかを確認しながら下校することもこの訓練の大きな目的です。

※混乱防止のため、乗用車でのお迎えはご遠慮ください。

(担当 田崎 清文)

5年生 練馬区小学校連合音楽会

10月29日(火)、5年生47名が練馬文化センター大ホールで行われた、練馬区小学校連合音楽会に出演しました。練馬区の小学校では、3年に1度出演のチャンスが巡ってきます。以前から、出演することを楽しみにしており、一生懸命練習してきました。当日もほどよい緊張感の中、「蝶が海峡を渡る」を合唱し、「フルハタズ・テーマ」(古畑任三郎のテーマ)を堂々と演奏することができました。

また、他の学校の演奏も鑑賞し、とても充実した時間を過ごすことが出来ました。この経験を生かし、今後もたくさんの音楽に触れていってほしいと思います。衣装のご準備や練習へのご協力、ありがとうございました! (音楽 大森 真梨奈)



◆心のふれあい相談室 11月予定

月	火	水	木	金	土
				1	
			7	8	9
	12		14	15	
18	19		21	22	
25	26		28	29	

小栗(金) … 8:30~17:00

吉野(月)(火)(木)(土)

… 10:00~16:00

★直通TEL: 080-2011-1664

11月の行事予定

日	曜	行 事	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	金	学芸会	5	5	5	6	6	6
2	土	学芸会	4	4	4	4	4	4
3	日	文化の日						
4	月	振替休日						
5	火	振替休業日						
6	水	安全指導・安全点検	5	5	5	5	5	5
7	木		5	5	6	6	6	6
8	金	遠足(1, 2年)	5	5	5	6	6	6
9	土	道徳授業地区公開講座	3	3	3	3	3	3
10	日							
11	月	全校清掃 クラブ	4	5	5	6	6	6
12	火	縦割班遊び	5	5	5	6	6	6
13	水	校内研究会 歯科健診 ※4時間授業(2年2組のみ5時間)	4	4	4	4	4	4
14	木	遠足予備日(1, 2年)	5	5	6	6	6	6
15	金	避難訓練(集団下校6校時) 水曜時程	6	6	6	6	6	6
16	土							
17	日							
18	月	クラブ⑧ 出前教育委員会	4	5	5	5	5	5
19	火	※4時間授業(校区別協議会)	4	4	4	4	4	4
20	水		5	5	5	5	5	5
21	木	※4時間授業(大泉東小研究発表会)	4	4	4	4	4	4
22	金	アルミ缶回収日	5	5	5	6	6	6
23	土	勤労感謝の日						
24	日							
25	月	6校時 強化の時間(4,5,6年)	4	5	5	5	5	5
26	火		5	5	5	6	6	6
27	水	感謝集会	5	5	5	5	5	5
28	木	就学時健康診断	3	3	3	3	6	3
29	金	リサイクル回収日	5	5	5	6	6	6
30	土							

11月の生活目標

『力を合わせて、最後までやりとげよう』

○係の仕事や当番活動を進んでやろう

○みんなで力を合わせて掃除をしよう

○掃除用具をていねいに使おう

○使った物の後始末をしっかりとしよう

今月は、1日、2日に学芸会が予定されています。今月の目標、『力を合わせて、最後までやりとげよう』にうってつけの行事です。

劇は、一人がいくら頑張っても見ている人を感動させることはできません。短いセリフや歌、踊りなどが一つ一つ積み重なって大きな成果を上げることができるのです。セリフのない時や出番以外の時間にも周囲のことを考えながら集中して取り組んでほしいものです。

また、高学年は、演じる以外に係活動等の裏方の仕事を請負うことも多いと思います。子供たちが働くことを面倒がらず、喜びを感じられるよう、励まし、認めていきたいと思っています。

(生活指導主任 田崎 清文)